

Inunda la incertidumbre los mercados financieros (El Financiero 13/02/09)

Inunda la incertidumbre los mercados financieros (El Financiero 13/02/09) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 13 de febrero de 2009 Hay fuertes dudas sobre la eficacia de los planes de Obama. El peso cierra en nuevo nivel mínimo histórico frente al dólar de EU. Repunta el riesgo país, mientras el precio del crudo sigue a la baja. - El dólar se cotiza más caro que nunca La incertidumbre sobre la eficacia de los planes de rescate financiero y económico del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, mantiene un elevado nivel de aversión al riesgo en los mercados financieros, que presionaron de nuevo al peso. El dólar avanzó ayer a un nuevo máximo histórico frente al peso, al lograr 4.5 centavos, equivalentes a una ganancia de 0.31 por ciento y cerrar la cotización interbancaria en 14.5900 unidades. La moneda mexicana se anotó tres jornadas a la baja, en las cuales suma una caída de 2.77 por ciento, según datos del Banco de México, siguiendo el desempeño negativo de los mercados externos por la incertidumbre sobre la eficacia de los paquetes de estímulo económico y financiero en Estados Unidos y su impacto en México. La moneda en su cotización a 48 horas alcanzó su nuevo nivel más débil al superar la marca de 14.5800 por dólar que tocó el 3 de febrero, lo que podría activar nuevas intervenciones del banco central en el mercado cambiario, con venta directa de dólares a bancos comerciales, como lo hizo la semana pasada, prevén analistas. Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, declaró esta semana que las operaciones directas con las entidades bancarias podrían continuar, debido a que es improbable que termine la volatilidad financiera global. En lo que va del año, el peso retrocede 5.61 por ciento ante el dólar, toda vez que en lo que va del segundo mes de 2009, la moneda se deprecia 31.10 centavos. De acuerdo con datos de Banamex, la prima que exigen los inversionistas para participar en el mercado mexicano, medido por medio del EMBI+ de JP Morgan, subió a 414 puntos base ayer, luego de cerrar en 397 unidades en la sesión previa. La administración de Obama anunció ayer que trabaja en un programa para subsidiar los pagos de hipotecas, lo cual compensó la espera para hoy de la aprobación final al plan de estímulo económico. Petroprecios, en picada Los futuros del energético en Nueva York perdieron 5.5 por ciento para cerrar en su menor precio en casi dos meses, arrastrados por un exceso de existencias de crudo en Estados Unidos y por preocupaciones sobre la salud de la economía global. El crudo para entrega en marzo se abarató 1.96 dólares, para cerrar a 33.98 dólares el barril, su menor precio desde el 19 de diciembre. En seguimiento de la tendencia internacional, el precio de la mezcla mexicana descendió 2.49 por ciento, equivalente a 93 centavos de dólar, para cerrar en 36.29 dólares. Los mercados accionarios cayeron de nuevo por dudas sobre la efectividad del nuevo plan de rescate, a pesar de la publicación de las ventas al menudeo, que crecieron 1 por ciento en EU. Analistas están considerando que como resultado de compromisos entre los políticos, el plan no será tan efectivo como se esperaba. El Dow Jones terminó la jornada con una caída marginal de 0.09 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cayó 0.45 por ciento, equivalente a un retroceso de 88.40 puntos. Con un volumen negociado de 204 millones de títulos negociados, el IPC cerró en 19 mil 358.25 unidades.